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 GARTENGEMEINSCHAFT BACHSTÜCKEN E.V.  – 590 – 

Korrigiert Fassung 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 15.05.2022 

Beginn der Versammlung:     10:13   Uhr Ende der Versammlung:         13:03 Uhr 

Anzahl der Teilnehmer    :   47 Stimmberechtigt           : 40 

Top 1 Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Mitglieder 

Top 1.1 

Top 1.2 

Top 1.3 

 Nach der Begrüßung der anwesenden Mitglieder wird die Versammlung um 

10:13 Uhr durch den ersten Vorsitzenden Herr Klaus Schlicht eröffnet. 

Feststellung Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung  
Zu Beginn der Versammlung sind 47 Personen anwesend. Diese setzen sich wie  

folgt zusammen: 40 Parzelleninhaber, 3 Partnermitglieder und 4 Fördermitglieder. 

Die Versammlung ist satzungsgemäß mit 40 stimmberechtigten Mitgliedern  

beschlussfähig. 

Anträge zur Tagesordnung  
Es wurden keine Anträge eingereicht. 

Aber es gab eine Frage zum Entfernen des Grünbewuchs unter den Hecken zum 

Hauptweg hin worauf der Fachberater Herr ***** unter Top 5 eingeht. 

Genehmigung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung ist den Mitgliedern satzungsgemäß form- und fristgerecht  

zugesandt worden und wurde von den Mitgliedern einstimmig angenommen. 

Begrüßung neuer Gartenfreunde  
Der erste Vorsitzende begrüßt folgende neue Mitglieder. 

Parzelle 1 

Parzelle 3 

Parzelle 18 

Parzelle 34 

Parzelle 35 

Parzelle 44 

Parzelle 66 

Parzelle 70 

Herr *****
Frau *****
Frau ***** 

Frau *****
Herr ***** 

Frau ***** 

Frau *****
Frau ***** 

Top 2 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2020 
Alle Vereinsmitglieder haben das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020 per  

Post erhalten auf das Vorlesen des Protokolls wurde verzichtet. Das Protokoll wurde 

von allen Mitgliedern genehmigt. 

Top 3 Berichte des Vorstandes 

Top 3.1 Geschäftsbericht 2020 des Vorstandes durch den Vorsitzenden und Aussprache 
Der erste Vorsitzende Herr Klaus Schlicht sprach von der Corona Pandemie und  

welche neuen Herausforderungen diese mit sich gebracht hat. Zum Thema  

Rattenplage berichtete er das Rattengift nichts bringen würde. Außerdem hat er   

darauf hingewiesen das bei der Gemeinschaftsarbeit die privaten Grünabfälle erst  

nach dem Heckenschnitt der Stadthecke entsorgt werden dürfen. 2020 gab es keine  

Einbrüche jedenfalls keine die gemeldet wurden. Im Vorstand gab es folgende   

Änderungen Frau Nathalie Kuhrt hat ihr Amt als Kassiererin im Juni niedergelegt  

dafür hat Frau Susanne Meister im Juli als kommissarische Kassiererin ihren Posten  
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Top 3.2 

Top 3.3 

Top 3.4 

übernommen wodurch Herr ***** vom stellvertretenden Revisor zum  Revisor 

wurde. Herr Wolfgang Meyer hat sein Amt als Beisitzer und Wertermittler im Juni 

niedergelegt, Herr Gerhard Braunschweig hat im Juli kommissarisch als  Beisitzer 

seinen Posten übernommen. Herr ***** und Frau ***** sind seit Juli als 

Wertermittler tätig. Auf Grund von Umstrukturierung innerhalb des Vorstandes ist 

Herr ***** als Vereinshausverwalter im Juli  ausgeschieden Herr ***** und Frau 
***** haben im  August die Vereinshausverwaltung übernommen. 

Kassenbericht 2020 durch die Kassiererin und Aussprache 
Frau Susanne Meister verlass den Kassenbericht. 

Kassenbericht 2020 Vereinshaus und Aussprache 
Frau Susanne Meister verlass den Kassenbericht. 

Bericht der Revisoren über die Kassenprüfungen 2020 
Frau ***** und Herr ***** sind anwesend. Herr ***** hat den Revisionsbericht für 

2020 vorgelesen bei beiden Kassen wurde nichts beanstandet  und die vorbildliche 

Buchführung wurde gelobt. 

Top 3.5 

Top 4 

Entlastung des Vorstandes und der Kassenführer(innen) für 2020 
Herr ***** beantragte die Entlastung des gesamten Vorstandes die  

Vereinsmitglieder haben den Vorstand einstimmig entlastet. 

Bericht des Vorstandes 

Top 4.1 

Top 4.2 

Top 4.3 

Top 4.4 

Frau ***** meldete sich zu Wort und erwähnte die Stornierung ihrer Anmietung 

des Vereinshauses am 03.12.2021 sie habe einen Anwalt gefragt und der sagt das es nicht 

rechtens gewesen wäre. Klaus Schlicht erwiderte darauf das es sehr wohl rechtens wäre da das 

Gesundheitsamt gesagt hat das wir zum Gastronomiebereich gehören und somit zu diesem 

Zeitpunkt nicht vermieten konnten. 

Geschäftsbericht 2021 des Vorstandes durch den Vorsitzenden und Aussprache 
Herr Klaus Schlicht berichtete, dass das Jahr 2021 fast genau so war wie das Jahr 2020. 2021 

gab es keine Einbrüche jedenfalls keine die gemeldet wurden. 

98,6% der Parzellen haben ihre Nummer an der Pforte und die Steine auf den Koppeln sind 

seit langer Zeit mal wieder mit den Koppelnamen beschriftet. 

Es wurde die Steuerliche Gemeinnützigkeit nachgeholt die spätestens Anfang 2020 beantragt 

hätte werden müssen. Den Freistellungsbescheid hat der Verein am 06.04.2022 erhalten. 

Herr Gerhard Braunschweig hat sein Amt als Beisitzer und Vereinshausverwalter im Juli 

niedergelegt dafür hat Frau Nancy Schlicht im Dezember als kommissarische Beisitzerin 

übernommen. 

Frau Melanie Hoffmann hat ihr Amt als Schriftführerin und Vereinshausverwalterin im 

September niedergelegt Frau Melanie Albert hat im Dezember als kommissarische 

Schriftführerin übernommen. 

Zum Schluss hat Herr Klaus Schlicht allen Mitgliedern seinen Dank ausgesprochen, die 

durch ihre Unterstützung die Arbeit des Vorstands erleichtert haben. 

Kassenbericht 2021 durch die Kassiererin und Aussprache 
Frau Susanne Meister verlass den Kassenbericht. 

Kassenbericht 2021 Vereinshaus und Aussprache 
Frau Susanne Meister verlass den Kassenbericht. 

Bericht der Revisoren über die Kassenprüfungen 2021 
Frau ***** hat den Revisionsbericht für 2021 vorgelesen bei beiden Kassen 

wurde nichts beanstandet und die vorbildliche Buchführung wurde erneut gelobt. 
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Top 4.5 

Top 5 

Entlastung des Vorstandes und der Kassenführer(innen) für 2021 
Frau ***** beantragte die Entlastung des gesamten Vorstandes die 

Vereinsmitglieder haben den Vorstand einstimmig entlastet. 

Fachberatung 

Top 6 

Herr ***** sprach die schlechte Beteiligung der Mitglieder an, wenn es darum geht 

Posten im Verein zu besetzen. Zum Thema Entfernen des  Grünbewuchs unter den 

Hecken zum Hauptweg hin sagte er das es ausreicht, wenn  dieser gelegentlich 

gekürzt wird aber er muss nicht komplett entfernt werden so  auch die Aussage vom 

LGH und von der Stadt. 

Anträge und Beschlussfassungen 

Top 6.1 Anträge des Vorstands 

6.1.1 Zusammensetzung des Vorstandes 
Die Mitgliederversammlung möge nachträglich für 2020 beschließen, dass der Vorstand aus 

dem 1. Vorsitzenden, dem Kassierer, dem Schriftführer und zwei Beisitzern besteht. 

Einstimmig beschlossen 

6.1.2 Mahngebühren 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass die Mahngebühren in den Jahren 2022 - 

2024 unverändert bei 10 Euro bleiben. Einstimmig beschlossen 

6.1.3 Reparaturkonto 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass die jährliche Zuführung zur 

Reparaturrücklage von 12,50 Euro für die Jahre 2021 – 2023 beibehalten wird. 

Einstimmig beschlossen 

6.1.4 Nicht Teilnahme an der Gemeinschaftsarbeit 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass für die nicht Teilnahme an den 

Gemeinschaftsarbeiten für die Jahre 2021 – 2023 jeweils 10,-Euro/ Stunde in Rechnung zu 

stellen sind. Einstimmig beschlossen 

6.1.5 Fäkalabfuhrkosten 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass die jährliche Umlage für den Anteil der 

Parzellen an den Abfuhrkosten der Fäkalien von 2,50 Euro für die Jahre 2021 – 2023 

beibehalten wird. Einstimmig beschlossen 

6.1.6 Schredder Umlage 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass die jährliche Umlage für die Schredder 

Kosten von 8,50 Euro wieder aufgenommen wird für die Jahre 2023–2025.  

36 Fürstimmen 1 Gegenstimme und 3 Enthaltungen 

6.1.7 Fehlender Zugriff Strom und Wasser 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass wen beim Wasseran- und 

Wasserabstellen der Zugang zur Wasserstelle und zum Stromzähler nicht gewährleistet ist 

eine Strafzahlung von 50 Euro mit der nächsten Jahresrechnung zu zahlen ist. 

Hinweis der Mitglieder das es hierfür keines Beschlusses bedarf. 

6.1.8 Umlage Dichtigkeitsprüfung 
Die Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft (BUKEA) hat eine 

Dichtigkeitsprüfung für alle Abwasseranlagen angeordnet weshalb wir diese durchführen 

mussten die Kosten hierfür betragen 1.534,56 Euro. 

Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass die Kosten für die Dichtigkeitsprüfung 

auf alle Parzellen umgelegt wird. (Kosten pro Parzelle 21,31 Euro) Einstimmig beschlossen 
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Top 6.2 

Top 7 

6.1.9 Bearbeitungsgebühr für nicht aktuelle Kontodaten 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen das wenn der Einzug der Jahresrechnung 

nicht durchgeführt werden kann, weil die aktuellen Kontodaten nicht angegeben wurden das 

eine Bearbeitungsgebühr in Höhe von 5 Euro fällig wird. Einstimmig beschlossen 

6.1.10 Umlage für eine neue Gastherme im Vereinshaus 

Der Antrag wurde von der Mitgliederversammlung wie folgt angepasst und 

beschlossen: 

Die Mitgliederversammlung möge beschließen, dass für die Instandhaltung oder 

Neuanschaffung einer Heiztherme im Vereinshaus eine Reparaturumlage für die 

Jahre 2023-2025 in Höhe von 24€ pro Jahr und Parzelle zu zahlen ist. 
39 Fürstimmen 1 Enthaltungen 

Anträge der Mitglieder (siehe Anhang 6.2) 
Es gab keine. 

15 Minuten Raucherpause. 

Frau ***** hat die Versammlung verlassen. 

Wahlen 

Top 7.1 

Top 7.2 

Top 7.3 

Top 7.4 

Wahl eines Wahlausschusses (Satzung §7 Abs. 2) 
Herr ***** hat sich für den Posten als Wahlausschussleiter aufstellen lassen. Er wurde von 

den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl an. 

Frau ***** hat sich für den Posten als Beisitzer aufstellen lassen. 

Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau ***** nimmt die Wahl an. 

Frau ***** hat sich für den Posten als Beisitzer aufstellen lassen. 

Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau ***** nimmt die Wahl an. 

Herr ***** erklärt den Wahlablauf. 

Wahl Kassierer 
Frau Susanne Meister hat sich für den Posten als Kassiererin aufstellen lassen. 
Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau Susanne Meister nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Wahl Schriftführer  
Frau Nancy Schlicht hat sich für den Posten als Schriftführer aufstellen lassen. 

Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau Nancy Schlicht nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Wahl Beisitzer 
Herr Hans-Dieter Braatz hat sich für den Posten als Beisitzer aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr Hans-Dieter Braatz nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Frau Jennifer Reinecke hat sich für den Posten als Beisitzer aufstellen lassen. 

Damit sie gewählt werden kann hat Herr ***** sich für den Posten als Beisitzer im 

Wahlausschuss aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl an. 



Seite 5 von 6 

Top 7.5 

Top.7.6 

Top 7.7 

Top 7.8 

Top 8 

Frau Jennifer Reinecke wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau Jennifer Reinecke nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Der Wahlausschuss erklärt die Wahl für beendet. 

Wahl der Revisoren  
Herr ***** hat sich für den Posten als Revisoren aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Frau ***** hat sich für den Posten als Revisoren aufstellen lassen. 

Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Wahl Wertermittler  
Herr ***** hat sich für den Posten als Wertermittler aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Herr ***** hat sich für den Posten als Wertermittler aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Herr ***** hat sich für den Posten als Wertermittler aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Frau ***** hat sich für den Posten als Wertermittler aufstellen lassen. 

Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Frau ***** hat sich für den Posten als Wertermittler aufstellen lassen. 

Sie wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Frau ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Wahl Fachberatung (Satzung §11)  
Herr ***** hat sich für den Posten als Fachberatung aufstellen lassen. 

Er wurde von den Mitgliedern einstimmig gewählt. 

Herr ***** nimmt die Wahl bis zum Ende der regulären Amtszeit 2023 an. 

Wahl Koppelobleute  
Hinweis der Mitglieder das Koppelobleute nicht gewählt werden, sondern benannt. 

Benennung weiterer Funktionen 

Top 8.1 

Top 8.2 

Top 8.3 

Benennung Wasserwart 
Herr ***** stellt sich zur Verfügung. 

Benennung Elektrowart 
Herr ***** stellt sich zur Verfühgung. 

Benennung Festausschuss (45 Jahrfeier) 
Frau *****, Frau *****, Frau *****, 

Frau ***** und Herr ***** stellen sich zur Verfügung. 
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Benennung Koppelobleute 
Koppel 1: 

Koppel 2: 

Koppel 3: 

Koppel 4: 

Koppel 5: 

Herr ***** 
Frau ***** 
Herr *****
Frau ***** 
Herr ***** 

stellen sich zur Verfügung. 

Top 9 Verschiedenes 

Top 9.1 Vereinshomepage wer kennt sich damit aus und kann unterstützen 
Es hat sich niemand gefunden. 

Top 9.2 Planung der Aktivitäten 2022 
Der Vorstand hat darauf hingewiesen, dass die 45 Jahrfeier am 20.08.2022 stattfindet. 

Top 9.3 Vereinshausverwalter 
Die Vereinshausverwaltung ist noch in Planung und sollte bald abgeschlossen sein. 

Top 9.4 Umlage zum Erhalt des Vereinshauses 
Es wurde darauf hingewiesen, dass wenn das Vereinshaus wegen Corona nicht vermietet 

werden kann das es zu einer Umlage zum Erhalt des Vereinshauses kommen kann. 

Klaus Schlicht, (1.Vorsitzender) Nancy Schlicht, (Schriftführerin) 




